

TRABAJO

AÑO VIII

N.º 314

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 22 Agosto 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.ª de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Pro-Processados

Con el título que encabeza estas líneas, se ha abierto una suscripción voluntaria destinada a recoger fondos con que pagar las defensas de las causas que tenemos pendientes y de otros procesos anteriores para atender a los cuales nos prestaron algunos amigos cantidades que hoy es llegada la hora de devolver.

Las listas de suscripción obran en poder del recaudador, compañero Juan Quirant, San Juan, 4, y empezarán a publicarse en estas columnas desde el número próximo.

Las Fiestas de la Virgen

La fé se apaga

Nadie puede negar la falta de fe, la desanimación y el fracaso que acaban de tener las fiestas que anualmente se dedican en Elche a la Patrona de los alchitanos católicos.

Cierto que es circunstancial la mayor o menor concurrencia de gente, lo cual sólo responde al programa que el Ayuntamiento organice; (chóquela usted, Pascual:—alguna vez habíamos de coincidir—se ha portado esta vez, como hubiera podido hacerlo un socialista, si fuera condenamos el motivo que le ha obligado a obrar como ha hecho, que no es otro que el mal estado del Erario municipal, mal estado creado a causa de las complacencias que usted tiene con sus parientes y amigos) pero el hecho de que el mayor número de gentes solo se da cuando se organiza un programa con verbenas, iluminaciones, funciones teatrales, cursos musicales, literarios de otro género, etc., dice bien claras que esa gente acude por ver, por divertirse, no por amor a la Patrona, a la cual tampoco se la puede admirar en un programa rumboso de juegos cívicos, que en la for-

ma como este año se han celebrado las fiestas, es decir, reduciendo éstas, casi exclusivamente, a los actos de la liturgia eclesiástica.

No hay para que decir, porque por sabido se calla, que los votos de salir descalzos, o de rodillas, a media noche, y las ofrendas en cirios y dinero, disminuyen de año en año considerablemente.

Todavía hay—desgraciadamente—bastante inconsciencia, que es lo que determina la existencia de esa numerosa masa de indiferentes que lo mismo va a un lado que a otro; pero téngase en cuenta que los hoy indiferentes, fueron creyentes ayer. Gradualmente van evolucionando. Mañana estarán a nuestro lado.

Y no podría ser de otra manera.

Las doctrinas de la iglesia recomendando resignación en los de abajo y caridad en los de arriba, no han remediado nada. El mundo se hunde en dolores. Los ministros del Señor reservan las mejores puestos, y son los aliados naturales en esa obra de sumisión y de enervamiento moral, de todos los pícaros, tales como alcaldes, concejales, agiotistas y directores de la Sociedad, que administran mal al pueblo, que le conducen por cauces de perdición, que en vez de abrir escuelas, abren casas de juego y tabernas, que en lugar de instruirlo y educarlo haciéndole culto, vigoroso y sano de cuerpo y alma, le degradan.

¿Qué falta, pues, para cooperar más eficazmente a la obra que el tiempo y el progreso desarrollan en el mundo de un modo casi imperceptible, pero seguro? Que rompamos con la rutina. Que nos despojemos totalmente de una rancia preocupación que, si hace tiempo desterramos de la mente y del corazón, no hay motivo para que se mantenga en las prácticas de la vida.

Allí donde el espíritu está emancipado, el cuerpo no debe ser prisionero.

¡Socialistas! Debéis considerar cuestión de honra el que le an vuestro órgano en la

Prensa muchísimos trabajadores.

Hacer porque "El Socialista" viva y prospere es uno de vuestros primeros deberes.

Pinchazos

Ayer salí a pasear para distraerme un rato y al pasar cierta calle oí un rebuzno muy alto.

¿Pollinos en los balcones? ¡Esto me parece extraño! Vuelvo a pasar, y lo mismo, otro mas exagerado.

Volví la vista y quedé como el que mas, extasiado, al ver seis burros vestidos con palmito y con zapatos.

¡Qué lástima! dije entonces: ¡Cuántos burros en poblado habiendo tanto que hacer en el vastísimo campo!

Z

Federación Nacional de obreros alpargateros y oficios anexos de España

COMITÉ CENTRAL

Sesión del 19 Agosto 1915

Asisten Ferrano, Barceló, García, García Ferrero, Escalpez, Torres y Agulló. Se aprueban las actas anteriores y la correspondencia remitida a las secciones. Abonan cuota: Novelda alpargateros, Abril a Junio. Elche id. Junio y Julio. Castellón id. Agosto. Cervera id. id. y Elche feminista idem.

Se despacha la siguiente correspondencia: De Novelda pidiendo se aplaze hasta Septiembre el acto de propaganda que debía haberse celebrado en la última excursión. Así se acuerda. Elche Tejedores, dando cuenta de haber declarado la huelga al fabricante de lonas D. Casto Torregrosa, y las causas que la motivaron. Piden instrucciones al Comité. Se acuerda darlas y dirigir una circular a las secciones encareciéndolas practiquen solidaridad pecuniaria con dichos compañeros.

De Castellón, alpargateros, dando una aclaración al Comité sobre lo publicado del acto de propaganda allí celebrado.

Fué aprobada la gestión de los delegados de propaganda por las provincias de Castellón y Logroño.

Se acuerda costear los gastos que origine una excursión de propaganda que la sección de Cervera realizará en nombre de la Federación por los pueblos de Arnedo, Haro y Santo Domingo.

Acordóse dirigirse de nuevo a las secciones de alpargateros de Logroño, Vich, Velez-Málaga e Hiladores de Elche, interesándolas ingresen en la Federación.

También se acordó dirigirse a las secciones de Crevillente para que liquiden los débitos que tienen contraídos con el Comité, y mantener correspondencia con compañeros de diferentes pueblos donde todavía no están organizados.

El colectivismo se apoya actualmente en la evolución económica de las sociedades, de la que es sólo una fase nueva, el resultado final, inevitable y próximo.

J. GUESDE

De Caldetas

Sr. Ministro de Hacienda

JUSTICIA

En el pueblo de Caldetas (Barcelona) tenemos un ayuntamiento digno de respeto, empero que el 12 de Mayo del actual se personaron en esta dos señores inspectores de la Delegación de Hacienda y el Sr. Alcalde fué tan parcial que tuvo muy a bien el denunciar la expendiduría de alpargatas de Juan Clement y no creo que dicho señor ignore que existen seis o siete mas, que todas son mas antiguas que la de Clement y ninguna paga como tal y las hay como la de Emilia Sala, Riera 44; Buenaventura Vilar, Camino Real, 41; Juan Grau, Camino Real, 19 etc., etc.

No tiene nada de extraño que sucedan casos tan injustos cuando ad-

ministra un hombre que se apasiona en ideas queriendo dominar las voluntades de un pueblo; esto cuanto a los alpargateros, ¡si tocáramos los demás artículos, es el colmo! pero lo dejaremos para la otra si es que tenemos que continuar en tan horrible desadministración; de mas de veinte que venden verduras nada mas una ¡No tantos paniaguados y menos víctimas!

Espero del recto proceder de V. E. terminará con este estado de desadministración.

EL CORRESPONSAL

9 Agosto 1915

¡Abajo la guerra!

Notas de la Región

Algemesí

May maguera eregut necessitar, tindre que demanar-li permis a Pere-Botero, pera que me permitira tornar al mon, ya que no habien carlistes en el mangonech dels interesos del meu poble, pero tenint per davant a la colla conservadora y en vista de la distribusió que s'está fent del desgrasiat presupost, me presisa tindre que ancomodar al meu superior Lucifer y conseguir un permis en el fi de vore si m'es posible ficarvois de cócs present.

Soc aquel, que per dirves veritats, no en doldrán prendes y aplegaré hasta el machor sacrifici, sense mes si que el d' evitar sigau enganats y para que pugau chusgar a cada ú tal y cual siga per els actes que realise.

Ampuñe la força y avant vach.... Ché, Pepet, ¡conque tan amie eres tu dels pobres y tant que tens fet per ells y tantisim de mal que te sap no ferlos ries a tots? Segóns mes dies en tanta desfachates ¡' atra nit en lo gran Discurs que tinguerem la desgrasia de oírte pronunciar. Ché, Pepet, ¡et vars fijar en les protestas que alsaren al girte dir semechan discors? ¡T' hagueres atrevit a calificarte de lo mateix en lo canté de la plaza y cuant ya llogá pera la taroneta?

Ami me pareix que nó y per por que recordaren que el añ pasat sobraren a sis quinsets de chornal per culpa y grasia de algun chufandiu chillolet y per que en lo poble tots nos coneguem y sáben qui es cada un.

TRABAJO

Homé y tindret l' atreviment de aspirar a ser el substitut d' aquell pare dels pobres de fa sis anys, sense reparar en que este titul está tan desacreditat.

Mira, rastollet, no crec que pugues angafiar a dengú; así tots te coneixem preu be y saben que no t' alsaren del lliat a traure ningún carro atacaat, atra cosa sería, que se tractara de ser albacea en algún testament en el nue haguera una sarta cantitat para *be de ánima* pues en eixe caso no te sa pegarien els llans ls; pero que mos vingues dien que eres tan amic y mes dels deseretats, astalviaten.

Pepet, astalviat de dirte amic d'ells y si se te presenta ocasió de donar, dónalos (consells no) dónalos *cuernes y alguna que atra peseta*; fes limosnes dels teus dines (per supost); y entonses, vorás com sense tú dirres, els atres te donarán este titul, pero m' pareix que asó tardarás en conseguirlo, com a llevarte el visi de portar el sombrero al tós com si no pogueres taparte el front per patir en ell algún grave impediment físic.

¿Conque penses seguir arreglant els camins tú asoles y sense que dengú s' antere? ¿Que te dona dona por que sapien els atres que es lo que penses gastar, com y ahon eu gastes?

No tingues ninguna por, Pepet, máxime si com *vols fer creure* no penses arreglar els teus asoles, que elxos, ya están tots ben arreglats y seguint aixina, dona partisipasió a tot lo mon, que et vecha actuar, que puguen fer fé que has cumplit com a bó, pues si t' envas asoles y t' amagues, van a creuse que no et convé que sapien lo que fas y si tens costum de dur el sombrero al tós, alsala cara y que la vechen tots bé.

Mira que totes estes tretes ya no valen; hui yá que fer les cosas acompañat y a la vista de tot lo mon, sense acusés ni chepes, pues atra cosa no son, el que tú alegues que et *deixen obrar asoles* alega el que de huen averiguarse cuant ans, com si els demás tingueren culpa de que tú t' haches alsat tan tart (segurament en intensió marcá) y per atra banda ben claret tan fet saber que, *fa deu dies* que te están esperan que digues *marchen* y tú com la compañía segurament te fa por, estás ampeñat en no dur bultos darrere que despues en dir tot y desbaratar el cotarro.

Pero procura y fes rogatives para que no ploga durán la entrá del arros sino vas a tindre un disgust gros. Mira que no porque tú n' cullgues poc y porque t' havaches ampeñat en arreglarteu tú asoles tinguen que quedar com estan els camins.

El públic ben enterat está ya y ben antesa te la cuestió y sap que no, per el caprícho de un cuansevol per ampeñase en no ser vichilat, tinga que estar exposat a que sels perchudique en els seus intereses. No teu olvides Pepet.

¿Podrá donarme rahó algún guardia municipal el perché s' armá tan

gran escándalo l' atra nit al cantó de la plaza entre una señora, y si es que té ocasió de evitarlos? Pareix ser que este escándalo el motivá sert asunt de una caixeta y no se sert si un rellonche també.

¿Qué contendría aquella caixeta? Segur que si les nostres autoritats fan el encarrec a eixe bras de ferro, cabo de municipals, eu averigua enseguida y eixim de ductes perque atres servisis mes delicats que eixe fet y si no pregunteuliu a aquell corresponsal que no el deixá puchar a la casa de la villa tenint mes dret que ell, y si pet se hasta la semana que vé.

N. KUT, KUT.

Bañeras

Nuestro querido compañero A. Cerdá, tuvo el infortunio de dar sepultura a un hijo suyo fallecido el día 15 del actual.

El acto fué civil, y aunque al parecer el pueblo demuestra ser fanático no por eso dejó de concurrir un considerable acompañamiento.

Unimos nuestro más profundo dolor al de los padres y familia, a la par que nos congratulamos por que han tenido tan altruista pensamiento de efectuar tan honrado acto sin tener que intervenir en nada y para nada la farsa clerical, cosa que deshonraría.

Solo una decepcion sufrimos al llegar a la Necrópolis, y es que aquello mas que cementerio parece un departamento destinado a estercoletro, como si en el se depositaran animales, pues tengan en cuenta todos los que creen ser de dios menos el alma, que allí se da sepultura a seres humanos, y que si algunos no están bautizados por voluntad de los padres, es porque creen y con fundada razón que eso son mensergas equivalentes a creer en agüeros.

Estrañeza causa que las autoridades o por lo menos el Sr. Alcalde que le parece estar todo mal hecho menos lo que él hace, que permita tener en tal estado semejante puesto supuesto que de tan humanitario se moteja, y está dejando que para poder abrir tengan que asaltar los enterraderos las tapias para poder enterrar, no siendo esto por primera vez sino que se han dado algunos casos.

Vaya pues con mas sigile en estas cosas el Sr. Alcalde y si por casualidad en esto inte viene la recua clerical (como no hay nada extraño) per aquelle de quitarles lo que pudieran chupar, mándeles donde se me rezcan (lector no seas mal pensado) y usted cumpla que es su obligación y así tendrá opinión favorable, e de lo contrario el desprecio, como es de suponer.

EL CORRESPONSAL

El cristianismo ha retrasado en veinte siglos la marcha de la Humanidad.

Es una religión triste y de-

soladora, encaminada a entenebreceer la vida, esta vida cierta que la Naturaleza ha creado bella y codiciable, y la entenebrece con el pretexto de una vida ulterior desconocida.

La dignificación humana está negada por las sombrías creencias que tanta sangre y tanto dolor han causado a la comunidad de los seres humanos.

PEDRO DE RÉPIDE

Para "El Socialista"

Suscripción permanente

Suma anterior 110'70.

F. García, 0'15; C. Semper, 0'15; F. Clement, 0'10; V. Amorós, 0'10; D. Esclapez, 0'10; A. Candela, 9'15; J. Quirant, 0'15; A. Quirant, 0'15; P. Valero, 0'15; J. García, 0'10; R. Sagasta, 0'15; M. Rodríguez, 0'10; D. Pastor, 0'10; V. Jaén, 0'20; C. Ribera, 0'10; A. Quiles, 0'10; J. Vives, 0'25; T. Martínez, 0'10; J. Carratalá, (Alicante), 0'75; M. Torres, 0'10; P. Berenguer, 0'10; F. García Soler, 0'15.

Total 114'20.

Los correligionarios y simpatizantes que deseen contribuir con algun donativo para «El Socialista», pueden dirigirse al compañero Juan Quirant, Tesorero de la Agrupación.

Los obreros deben pensar que la resolución y el valor pueden ser una caja de resistencia.

F. SALVOCHA

ALPARGATEROS

Reunión en Villarreal

En la tarde del día 31 de Julio se trasladaron a Villarreal, los compañeros, Senest Poscar, José Aicard y los compañeros García y Serrano, visitaron buen número de Alpargateros, recorriendo el pueblo en compañía del presidente de aquella sección compañero Vicente Rubert, no se pudo celebrar mitin, por presentarse una fiesta callejera de alguna importancia, y por falta de organización, y a las 9 de la noche tuvimos una reunión familiar, con los individuos de la Directiva y algunos compañeros mas, dándoles los compañeros García y Serrano, algunas direcciones y asuntos para la reorganización, prometiendo los compañeros de Villarreal ingresar

de nuevo en la Federación. Regresando a Castellón en el tren de las once de la noche, siendo despedidos por todos los compañeros reunidos, reinando la alegría entre todos y dándose vivas a la unión alpargatera.

AICART

GRAN MITIN

Día 2 de Julio de 1915

En el salón de actos del Centro Obrero «La Unión» y con un lleno completo de compañeras y compañeros, se celebró el mitin que tenía anunciado la Federación del oficio de alpargateros y anexos de España.

Presidía el acto el compañero Salvador Ortiz, presidente de la sección de alpargateros de esta localidad.

Dió principio al acto con las esplicaciones del compañero Ortiz, dando la bienvenida a nuestros incansables compañeros, García y Serrano, manifestando al mismo tiempo el origen y causa de esta excursión, manifestando que la sección de Crevillente comprendiendo que sin propaganda no puede haber organización, y despues de someter a la aprobación de las secciones si convenia o no dicha excursión y acordándose que si aquí están nuestros compañeros para emprender la lucha.

Ruego a todos mucha atención y que aprendamos cuando menos a tener amor a la asociación.

El compañero Brea (rastrillador) tiene la palabra.

El compañero Manuel Brea, de la Sociedad de rastrilladores, procurando por todos los medios volver a organizar a dicha sección y por fin tienen ya una esperanza de que son ya número suficiente para formar la directiva, que tan pronto se constituya volverán a ingresar en la Federación.

Da lectura una hoja salida del convento de la Sagrada Familia, en la que llaman a los alpargateros para que vayan a la novena y atacando a los que dirijen el movimiento del Centro Obrero.

Hace uso de la palabra la compañera Leonor Balaguer y toda su oratoria fué dura y fuerte, comparando la resistencia del Despertar Femenino con el año pésimo que vamos atravesando sin dejarse atropellar el contrato de trabajo, y en cambio, dice, los alpargateros en iguales circunstancias que el Despertar se ha dejado atropellar la plantilla de una manera vergonzosa. Arremete de firme y concluye aconsejando mas amor a la organización y al Centro Obrero. A continuación hace uso de la palabra el compañero José Aicart, secretario de la sección de alpargateros de Castellón, quien se muestra confiado de que la organización de la sociedad de alpargateros vuelva a ser un hecho; saluda a los compañeros manifestando que se puede contar con ellos ya que tenemos en embrión una familia alpargatera, contando alpargateros, rodadores, plantiladores, sogueros y rastrilladores.

Luego defiende la transformación del Reglamento a base múltiple.

A continuación hace uso de la palabra el compañero García, manifestando que había recibido muy mala impresión de la organización de alpargateros de esta localidad, pero si bien se sostiene no es lo suficiente para demostrar la fuerza y de explicación concreta de los bonos que alcanzaria esta sección de formar su reglamento a base múltiple.

A continuación hace uso de la palabra el compañero Serrano, quien extiende en largas consideraciones explicando la necesidad de la organización manifestando que estas propagandas como las que hemos elaborado anteriormente la Federación no tiene otro fin que mejorar nuestra situación, ia prueba está en que algunos de los acuerdos tomados en el último congreso que se celebró en Castellón, ya los tiene en estudio el Gobierno del Sr. Dato, si el Gobierno ve vigor en la Federación, todo llevará a la práctica; de lo contrario todo irá al cesto de los papeles creéis que tiene importancia la prohibición del trabajo en los penales y las cantinas escolares en donde existen alpargateros, agruparos para demostrar la fuerza positiva, de lo contrario no seremos respetados. Fue muy aplaudido.

El compañero presidente, Salvador Ortiz da por terminado el acto aconsejando unión y que perdure en la memoria el acto de esta noche.

AICART

Castellón 8 Agosto 1915

En realidad, lo que ocurre es que la actual sociedad es una sociedad de canallas, no se compondrá de gentes honradas hasta que se establezca la igualdad económica.

BERNARD SHAW

Para los de Crevillente

Vistos los atropellos que está cometiendo los dominadores del pueblo, con los que defienden la causa del proletariado, me veo obligado a empuñar la pólvora, para ponerle al pueblo de Crevillente que en Elebe, sino se atropella injustamente como en ese pueblo y lo digo porque ha venido a enterarme de los rumores que circulaban de que al compañero García de esa, se le ha llamado al cuartel de seguridad y se le ha dado una paliza; pues bien eso aquí no pasa no porque las autoridades sean justos, sino porque hoy el pueblo lo consentiría.

Yo ya me pienso de donde salen esos rumores.

El lunes por la mañana, vino esta el señor... cabo municipal infermar por segunda vez, y se fue él, al señor Sargento de seguridad argumentándole informes, los que

TRABAJO

los no han ocurrido y deshonran la lógica, claro; esto debe de ser mandado del señor alcalde, los cuales se acompañarían con los mismos burqueses perseguidores de dicho camarada, y al reconocer ellos el tiempo suficiente para que este fue llamado al cuartelillo como vulgarmente se dice, y creyendo ellos con la cooperación del sargento para que se ejecutase la obra de las represalias injustas de dicho atropello, habrán salido toda la camarilla de gánzapiros que se reune una buena parte de ella en el Casino, diciendo que a dicho amigo se le había atropellado de esa índole.

Tengá en cuenta el pueblo de Crevillente que eso aquí en Elche no ocurre, porque los trabajadores no lo consentiremos.

Eso basta para dicho pueblo Crevillentino, que consienten los trabajadores que entre un patrono y un alcalde con el apoyo religioso, tengan al pueblo sujetado coartando a los oprimidos que pertenecen a la sociedad de su oficio.

¡Oh! falanje de oprimidos, qué vergüenza para la historia.

Mientras que la religión se encarga de conquistar fantásticamente a la debilidad y procesar a los que van a la vanguardia de los desheredados, el alcalde con toda su autoridad, para los que la mantiene, rodea a los mismos con los fusiles para cohartarles una libertad que las historias relatan en el futuro con memorias bochornosas capaces de profanar el espíritu intelectual del lector.

Y al mismo tiempo la burguesía disfrutando nuevas ventajas y caracterizando falsos horizontes para que toda la ignorancia obrera se cumpla bajo el capricho feudal, de todos los usurpadores en general.

Conque pueblo de Crevillente, no insistas con la táctica de los que te he planteado porque representan el bandidaje, la indecencia, la criminal situación injusta.

Para terminar estos renglones, les participe a todos aquellos que no lo sepan que a nuestro camarada García se intenta procesarle todo por la persecución del poder de los usurpadores y de la religión siendo ella la que lo debía estar por ser toda su propaganda la falsedad que ya no podrá relatar la historia.

C.

¡Abajo la guerra!

La tuberculosis y el medio social

Alcoholismo, miseria, ignorancia, casas malélicas, trabajos extremos, alimentos insanos: ¿qué es todo esto que nuestra indagación antituberculosa descubre sino la serie de llagas que corroen el cuerpo turbio de la sociedad moderna?

Seguimos la pista a un mal físico, y nos encontramos ante los sociales. Quisimos ser médicos nada más que prácticos, y hemos médicos de la sociedad misma. Por diversas rutas caminando los investigadores científicos, cada uno ha desentrañado una causa social como eficiente; y ahora, sumando los estudios, resulta que no es una, sino todas; que la tuberculosis es el reflejo de la corrupción de la sociedad humana.

La tuberculosis, nos dicen unos, es la enfermedad de las casas mal sanas. No como quiera, dice Juillerat, sino por ser oscuras: la oscuridad es la determinante del proceso. Mas en las asoleadas también devasta. Es la enfermedad de la inanición, se afirma. No, no es sólo el hambre, es el vicio. No, no es precisamente el alcohol, es la ignorancia. No es por supremo modo la ignorancia, pues los ilustrados sucumben. Enfermedad de la pobreza, dice Henschen; enfermedad de la miseria, Hutinel la nombra; enfermedad de la ignorancia, Calmette la llama; de carcoma social, Grancher la tilda. ¿Cómo intentar separar las causas, si en el campo social se mezclan y confunden? ¿Cómo individualizar factores en la trabazón inextricable?

No es éste ni el otro; donde quiera que la sociedad se ofrece más madrastra, allí encontraréis la tuberculosis como fatal secuela de su acción perversa. Id a los barrios pobres, a los talleres monstruosos, a los tugurios del vicio, a las pocilgas del hambre...

¡Vivir, vivir! Eso apetecen las multitudes famélicas y exhaustas... ¡Vivir, vivir! Por eso luchan las turbas desarrapadas y abatidas... ¡Vivir, vivir! El gran anhelo de toda esa pobre Humanidad deshecha. Y por vivir se venden, y por vivir se estragan, y por vivir se mueren...

Y, en tanto, sobre estas vidas agónicas, ¿qué se yergue? ¿Se yergue algo sublime y sacrosanto? No sólo funciona en muchos casos una explotación inicua y desenfrenada...

La tuberculosis es la expresión patológica de la Humanidad degenerada; y en tanto no varíemos las condiciones sociales que a ésta oprimen, es absolutamente ilusorio pensar en dominarla... Haced que la Humanidad se vigorice; haced que libre y fuertemente se desenvuelva; haced que, rotas las opresiones sociales que la derruyen, pueda vivir la plena vida, y sin vacunas dominará al bacilo, y sin vacunas será dichosa.

DR. JAIME QUERALTO

Jamás son perdidos los nobles esfuerzos, los santos dolores del que trabaja por la redención de los esclavos.

ROQUE BARRIA

Un cura de aldea

Aturde a las sencillas aldeanas con milagros que inventa a cada hora: tiene un Cristo que suda, otro que llora y una virgen que cura las tercianas.

Sus ideas son archi-ultramontanas, y si estalla la guerra asoladora, a los mozos engancha y acalora, repartiendo trabucos y cananas.

Ayudó más con oro que con preces al carlismo en distintas ocasiones; y es pobre hasta sufrir mil estrecheces.

No sé de dónde saca los doblones... Han robado su iglesia cuatro veces, y nunca han sido habidos los ladrones.

JUAN DEL PUEBLO

Humillación

—Ya no me haces falta, me dijo al despedirme el dueño de la fábrica. Y como quien quiere disimular un profundo disgusto, añadió: Los tiempos son malos; apenas hay tarea. Tuvo hasta el lujo de arrojar-me una mirada de compasión.

Salí. El niño mayor me esperaba con su tarterita de garbanzos y un cacho de tocino. Miré a mi hijo con tristeza y comí de mala gana.

Han pasado cuatro largos días. ¿Sabéis lo que son cuatro días sin trabajo? El tendero, el casero, todos me miran de reojo: ¿Soy yo malo, por ventura?

Mis criaturillas, aunque paliduchas, eran juguetonas y alegres. Bien me hacían reír. Ahora me agarran al pescuezo y sueltan la moquita. Claro, sienten hambre y me ven triste. Pero ¿qué mal hicieron las cuitadas? ¿Una lágrima de un niño no vale muchísimo más que todas las riquezas, todas las exquisiteces, todas las diversiones de los ricos?

Por no llorar yo también, me he escapado de casa hace unas horas. Y temblando voy de fábrica en fábrica. Temblando de vergüenza y temblando de ira.

Ofrezco estos dos brazos. ¿Me queréis creer que si se tratase de robar llevaría más alta la cabeza? ¿Acaso para trabajar es también forzoso humillarse, aguantar ciertas miradas de protección, de orgullo, de inselencia?

TOMAS BEABE

¿Quién hizo a un número escasisimo de hombres propietarios del suelo y a los demás desheredados y esclavos de este mismo suelo?

¿Qué ha hecho otro hombre que sin trabajar recibe cada hora del día y de la noche mucho más que su pobre vecino obtiene todo el año como precio de su trabajo? ¿De dónde procede tanta arbitrariedad? ¿Qué mano la escribió?

LLOYD GEORGE

ESPAÑA

El número de esta semana del importante semanario "España", publica los siguientes artículos:

«La acción española en Tetuan», por Pablo de Azcárate; «Un pueblo asesino»; «Las glorias nacionales», por Luis Araquistain; «Panorama grotesco»; «Postre tapiz de Goya», por Ramón M. Tenreiro; «De la semana»; «El licenciado Vidriera», por Azorín; «La Guerra»; «El marinero de cabotaje», por Francisco Acebal; «Gorki y Benavente»; «Rabindranath Tagore»; «La vida real de España»; «La luna nueva», por Rabindranath Tagore; «Rudyard Kipling»; «Los libros», por Juan Guixé; «Estado nacional o pandillaje!», por Angel Llorca, M. Fernand y José Sánchez Rojas.

Además publica una magnífica portada en colores, la continuación de la historieta de Bagaria y profusión de fotografías y dibujos.

Número suelto diez céntimos. De venta en la librería de José Agulló, Canaléjas, 5, Elche.

«Nueva Illice» ataca al obrero.

En cambio sabe que la administración local no puede ser más pésima y se calla como un muerto; y es que... «Genio y figura, hasta la sepultura».

Convocatorias

Sociedad Artística "Coro Progreso"

Se convoca a junta general ordinaria para hoy domingo a las dos y media de la tarde.

Se encarece la puntual asistencia de los compañeros socios.

LA JUNTA

Sociedad a Base Múltiple de constructores de Calzado y Cortadores

Se convoca a una reunión extraordinaria a todos los zapateros de esta localidad para tratar y resolver un punto que es indispensable el dejar pasar por alto, por lo menos, así lo cree esta junta directiva.

El punto a tratar, es el precio tan elevado que se ha puesto el calzado.

Dicha reunión se celebrará el lunes 23 a las diez de la mañana, en el Teatro Llorente.

Por ser de sumo interés se desea la asistencia de todos los compañeros zapateros, asociados y no asociados.

¡Compañeros, no falteis!

LA JUNTA

¡Socialistas! Debéis considerar cuestión de honra el que lean vuestro órgano en la Prensa muchísimos trabajadores.

Hacer porque "El Socialista" viva y prospere es uno de vuestros primeros deberes.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

Madrid, Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Pesetas

Saldo anterior	7.237.337'12
Imposiciones durante la semana	47.270'12
Suma	7.284.607'24
Reintegros	129.930'35
Saldo	7.154.676'89

Madrid 18 Marzo de 1915

Información

Gran revista gráfica universal

La más notable y económica de las revistas de actualidad

Única revista de su género que realiza el casi milagro, dado su lujosa presentación, de venderse a

10 CÉNTS. NUMERO

Aparece todos los domingos. De venta en la librería de J. Agulló

Tipografía de José Agulló Sánchez

ANUNCIOS

Publicaciones de actualidad

La guerra romántica y la guerra brutal

por A. Bermejo de la Rica
Tres pesetas

La dama de la Cruz Roja en la guerra

por Antonio Heredero
Tres pesetas

El fin del imperio alemán

por Angel Medina
1.50 pesetas

De venta: José Agulló, Canalejas, 5

¡Ojo! comprar barato

Sin engaño de ninguna clase. Existencias en Depósito DOS MIL cortes de trajes novedad en lanas y estambres, y MIL cortes pntón para caballeros a elegir a cualquier precio.

VENTAS AL CONTADO

Juan Antonio Leguey
Canalejas, 16, Sastrería.

Servicio de Encargos de
Crevillente, Elche, Alicante

Y VICE-VERSA

Salvador Tomás (a) Colchonero

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número 16

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan, 4

MERENDERO "EL RECREO,"

— DE —
Manuel López
(Manelliyo)

Calle Reina Victoria, (Puente Nuevo)

En domingos y días festivos, Callos y caracoles, habas y patatas hervidas.

¡ALTO!

Se dice, y probado está que los vinos y licores de la viuda de Maciá resultan muy superiores.

Plaza Mayor, 6 y Carmen, 1

TRASLADO

Casa de Comidas en Alicante

D. José Bañón, dueño de la casa de comidas situada hasta ahora en la calle de San Joaquín número 15, de esta ciudad, traslada su establecimiento a la de Alicante, Avenida del Doctor Gadea, número 41, donde su clientela y amistades hallarán el mismo esmerado y económico servicio que han venido recibiendo en Elche.

No equivocarse: Avenida del Doctor Gadea, 41.—Alicante.

"LA PAJARITA"

Casa de Comidas

DE
Ramón Brotóns

Plaza de Menéndez Pelayo, núm. 2
(FRENTE A LA POSADA DEL ZURDO)

SERVICIO ESMERADO * PRONTITUD Y ECONOMIA

Plato de cocido.	25 cts.
de sopa	10
de arroz con conejo	30
de estofado de ternera.	35
de guisado de almóndigas	40
de habichuelas	20
Un par de huevos a plato	40
Uno	20
Un par chuletas asadas o fritas	30
Una.	15

ORDINARIO
de Elche á Alicante
Y VICEVERSA

Ramón Martínez Torres

Se reciben encargos los que se servirán sin demora y con exactitud.

CASTELA 44.—ELCHE
Teléfono 96

Método sencillo y práctico de contabilidad per partida doble

por el compañero Francisco Anas, administrador de EL SOCIALISTA

Contiene esta obra, además de la contabilidad mercantil en toda su extensión con formularios y modelos al alcance de todos, un tratado especial de contabilidad administrativa aplicada a las necesidades de las organizaciones obreras, y un apéndice con reglas prácticas sencillísimas para la resolución de cálculos mercantiles.

Precio, 2.50 pts. ejemplar
LOS PEDIDOS A
Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE PERIÓDICOS

Consultorio Médico Quirúrgico

A CARGO DE

D. Francisco de A. Roger Verges

Ex-Interno del Hospital de Niños de Barcelona, Ex-Inspector Municipal de Sanidad, Ex-Ayudante del Dr. FARGAS en la Clínica de Enfermedades de la mujer, Profesor para la carrera de comadrona

Especialista en enfermedades de la infancia, en Partos y Enfermedades de la mujer

Consultas de 3 a 5 tarde, Consultas económicas de 8 a 10 mañana
TORRIJOS, 7, 1.º ALICANTE

Consulta para los forasteros de 11 a 1 de la tarde

Recomendamos a nuestros lectores y amigos que, en igualdad de circunstancias, y siempre que sea posible, procuren utilizar los servicios y consumir en los establecimientos que se anuncian en este periódico.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE